

l'Acignolaise

N°483 - ÉTÉ 2024

www.acigne.fr

LE MAGAZINE DE L'INFORMATION MUNICIPALE

DOSSIER

ARTOTHÈQUE, UNE ŒUVRE D'ART À LA MAISON



UN ÉTÉ POUR S'AMUSER

**14 JUILLET
PIQUE-NIQUE EN MUSIQUE**

Que diriez-vous d'adopter une œuvre d'art sur l'un de vos murs pour quelques mois ? C'est ce qui vous est proposé avec le tout nouveau Service de Prêt d'Art (SPA), récemment mis en place à la médiathèque. Dédié aux arts visuels, il permet d'emprunter jusqu'à 2 photos, sérigraphies ou peintures pour une durée de 4 mois. Il suffit d'avoir une inscription en cours de validité à la médiathèque et de présenter à chaque emprunt une attestation d'assurance. Le prêt est gratuit.

UN FONDS D'ŒUVRES QUI CROISE PLUSIEURS REGARDS

22 œuvres constituent à ce jour le fonds du SPA. Pour certaines la ville en est propriétaire, pour d'autres elles sont le fruit du partenariat avec l'association le Temps du Regard.

■ Une partie du fonds constitué d'acquisitions

Certaines œuvres ont été acquises par la ville au cours de résidences d'artistes, notamment des résidences photographiques (Voir portrait du photographe Alain Roux en p.24) et plus récemment la résidence de La bonne pioche à l'issue de laquelle les artistes Romane, Line et Marlène ont fait don à la ville de trois risographies.

Dans le cadre des résidences artistiques qui se dérouleront à la Grange de Joval chaque année, et quand le travail de l'artiste s'y prêtera, la ville pourra agrandir le fonds par l'acquisition de nouvelles œuvres.

■ Des œuvres mises à disposition : le partenariat avec le Temps du Regard

L'association Le Temps du Regard a pour mission d'accueillir, accompagner, héberger des personnes adultes en situation de handicap en œuvrant à leur insertion dans la société.

Elle est présente à Acigné où elle a ouvert un accueil de jour ainsi qu'une maison du voisinage au Champ du Botrel. Le projet se poursuit par la construction de 28 logements dont 16 destinés à accueillir des personnes en situation de handicap.

Depuis sa création, l'association le Temps du Regard propose aux personnes accompagnées de s'exprimer à travers les arts plastiques, et partage des temps de rencontre avec de nombreux artistes. En plus de trente ans d'existence, l'association a vu naître de nombreuses créations artistiques : sculptures, collages, peintures, dessins... L'association dispose donc d'un fonds important composé à la fois des réalisations des personnes accueillies et d'œuvres cédées par des artistes engagés et reconnus.

La mise en place de l'artothèque à Acigné fait ainsi écho à l'un des souhaits de l'association : faire vivre, partager et mettre en valeur ce fonds artistique dont elle dispose et où s'entremêlent créations d'artistes professionnels et créations d'artistes amateurs mais pouvant être de grande qualité.

9 œuvres sont ainsi présentes à l'artothèque. Ce fonds sera renouvelé régulièrement au gré des propositions de l'association.

PARCOURS DE L'EMPRUNTEUR

1



Je choisis le ou les tableaux que je souhaite emprunter parmi les œuvres exposées à la médiathèque.

2



Je présente ma carte d'adhérent, une attestation d'assurance de responsabilité civile et je signe le document de remise.

3



Chaque tableau m'est remis dans une housse de protection.

DES ŒUVRES À PORTÉE DE MAIN

L'ART DANS LA VILLE

Depuis de nombreuses années, la ville d'Acigné est sensible à la pratique artistique avec pour objectif d'y sensibiliser les différents publics.

C'est ainsi que plusieurs résidences artistiques ont été menées durant ces deux dernières décennies. Pour exemples : "Les rencontres photographiques" qui ont permis d'accueillir chaque année un photographe en résidence de 2002 à 2007, la biennale "À vos arts" portée par Rennes Métropole ouverte aux artistes plasticiens, dernièrement en 2021 "Trésor Commun" avec les artistes Catherine Macé et Corinne Mazet. Depuis l'année dernière, l'ouverture de la Grange de Joval permet d'accueillir deux résidences d'artiste par an. Après le collectif La bonne pioche et Romane Poyard, le lieu accueillera à la rentrée prochaine Fanny Latgé, artiste plasticienne diplômée de l'EESAB (École européenne supérieure d'art de Bretagne) en 2023.

Parallèlement ce sont aussi des commandes qui ont permis à l'art de trouver sa place en différents lieux de la commune :

- Le petit écolier (2013) d'Annick Leroy qui court le long de la fontaine place de la Mairie,
- Sentinae (2018), ensemble de petites maisons totem de l'artiste Paulina Okurowska, square du Calvaire,
- Fleurs d'ailleurs (2018), sculpture métallique réalisée par Les frères ailleurs et visible au rond-point de la poste,
- Aparté (2018), œuvre réalisée par Urbagone dans le cadre de l'aménagement de la piste cyclable le long de la RD29.

Profitez des beaux jours pour une petite balade artistique, d'autant que durant l'été elle peut se compléter par la découverte de l'exposition extérieure "Grâce" réalisée par le Club photo Imag'in Acigné, en place depuis la Motte jusqu'au centre ville via les jardins familiaux.

4



Me voilà à la maison, il n'y a plus qu'à lui choisir bonne place pour en profiter au quotidien. À l'issue de la période de prêt, je ramène l'œuvre à la médiathèque dans sa housse de protection.

EXEMPLES D'ŒUVRES PRÉSENTES



Trésor commun, peinture à l'huile/fusain/collage réalisé par Corinne Mazet. L'œuvre intégrale s'accompagne du texte sur toile "J'appartiens" écrit par Catherine Macé.



Les baigneuses de Mariano Otero, artiste engagé et proche de l'association du Temps du regard.



Œuvre réalisée à l'encre de Chine et collage par Véronique Aurégan, artiste et maman d'une personne en situation de handicap accueillie par l'association Le Temps du Regard.